

Veranstalter

Verbundkolleg Informationsgesellschaft

Das 2001 gegründete Alcatel SEL Stiftungs-Verbundkolleg Berlin fördert Wissenschaft und Forschung zum Themenbereich Informationsgesellschaft und gibt Impulse für den Dialog zwischen Theorie und Praxis. Im Rahmen des Kollegs werden interdisziplinär und hochschulübergreifend Lehrveranstaltungen, Kolloquien, Vorträge, Hearings und Konferenzen zum Thema Informationsgesellschaft angeboten. (www.alcatel.de/stiftung oder www.verbundkolleg-berlin.de)

ITG im VDE

Die Informationstechnische Gesellschaft im VDE (1954 gegründet) hat die Aufgabe, die wissenschaftlichen und technischen Entwicklungen in allen Bereichen der Informationstechnik und ihre Anwendungen zu fördern, den dazu erforderlichen Dialog zwischen Hochschulen, Herstellern und Anwendern in der Informationstechnik zu initiieren, die beruflichen Interessen der auf dem Gebiet der Informationstechnik tätigen Ingenieure und Wissenschaftler zu vertreten und ein Forum für die Diskussion dieser Techniken in der Öffentlichkeit zu bilden. Die Aktivitäten der ITG beziehen sich sowohl auf den technisch-wissenschaftlichen Bereich in Entwicklung und Fertigung als auch auf Fragen des immer bedeutsamer und aktueller werdenden Technologietransfers, der Aus- und Weiterbildung, des Arbeitsmarktes und nicht zuletzt der Öffentlichkeitsarbeit. Die ITG führt hierzu u.a. Fachtagungen, Diskussionssitzungen und Workshops durch, gibt verschiedene (mit-)heraus und vergibt eine ganze Reihe von Preisen für wissenschaftliche Leistungen und herausragende Veröffentlichungen.

Organisation/Kontakt/Rückfragen:

Alcatel SEL Stiftung
Telefon: 0711-821-45002
E-Mail: sel.stiftung@alcatel.de

ITG im VDE
Telefon: 069-6308360
E-Mail: itg@vde.com

Tagungsort und Anmeldung

Museum für Kommunikation Leipziger Straße 16, 10117 Berlin-Mitte

Anfahrt unter:
http://www.museumsstiftung.de/berlin/d221_serviceinfos.asp

Tagung des Verbundkollegs Informationsgesellschaft in Kooperation mit der Informationstechnischen Gesellschaft im VDE:

Blick zurück nach vorn. Die ersten 50 Jahre Informationstechnische Gesellschaft 19. Dezember 2003

Anmeldung
bitte umgehend bis **spätestens 15. Dezember 2003**

per Fax: **069-96315233**
oder per E-Mail: **itg@vde.com**

Teilnahmebestätigung

- Freitag, 19.12.2003, 10.00 – 16.30 Uhr
- Leider kann ich nicht teilnehmen.

Absender
(bitte Visitenkartenangaben inkl. E-mail-Adresse)

Einladung

Blick zurück nach vorn Die ersten 50 Jahre Informationstechnische Gesellschaft

Tagung
19. Dezember 2003
Museum für Kommunikation
Leipziger Straße 16
10117 Berlin-Mitte

ITG INFORMATIONSTECHNISCHE
GESELLSCHAFT IM VDE
VDE



Alcatel SEL
Stiftung für
Kommunikations-
forschung

10.00 Uhr **Begrüßung**

Heinrich W. Kreutzer
Vorstand ITG
Dr. Walter Konhäuser
Vorsitzender ETV Berlin
Dr. Dieter Klumpp
Geschäftsführer Alcatel SEL Stiftung

10.30 Uhr **Technikgeschichte**

Die drei großen Revolutionen
der Menschheitsgeschichte

Prof. Dr. Wolfgang König
TU Berlin, Institut für Philosophie,
Wissenschaftstheorie, Wissenschafts-
und Technikgeschichte

Ein Streit der Fakultäten: Von
Nachrichtentechnik und Kybernetik
zu Informationstechnik und Infor-
matik

Prof. Dr. Wolfgang Coy
Humboldt-Universität zu Berlin, Institut
für Informatik, Vorstand Stiftungs-
Verbundkolleg Berlin

12:30 Uhr **Re-Visionen**

Technikprognosen und Technikent-
wicklung in der Kommunikations-
und Informationstechnik: Ein Rück-
blick auf die letzten 50 Jahre
Prof. Dr. Hans Dieter Hellige
Universität Bremen, Forschungszentrum artec

13:30 Uhr Mittagessen (Pressekonferenz)

15:00 Uhr **Podiumsdiskussion**

50 Jahre Informationstechnik

Dr. Walter Konhäuser
Vorsitzender ETV Berlin
Joachim Claus
Senior Consultant Deutsche Telekom
AG, Vorstand ITG
Heinrich W. Kreutzer
Vorstand ITG
Moderation: Dr. Dieter Klumpp

16:30 Uhr Veranstaltungsende

Vom 6. bis 8. April 1954 fand die erste Tagung der neugegründeten „Nachrichtentechnischen Gesellschaft im VDE (NTG)“ statt. Die Teilnahme von über 700 Experten aus Wissenschaft, Dienstleistung und Industrie war ein klares Zeichen für die Notwendigkeit zum Zusammenschluss der „Nachrichtentechniker“ in der heute Informationstechnische Gesellschaft im VDE (ITG) genannten Fach-Vereinigung. Interessanterweise wurde der erste Vortrag der Tagung über die „Entwicklung elektronischer Rechengeräte“ von H. Piloty gehalten.

Im Zuge der Reihe Technikgeschichte des Stiftungsverbundkollegs Informationsgesellschaft der Alcatel SEL Stiftung findet diese Veranstaltung gemeinsam mit der ITG als Auftaktveranstaltung zum 50-jährigen Jubiläum derselben im Jahr 2004 statt.

Die Referenten werden in ihren Statements Vergangenheit, Gegenwart und Zukunft der Informationstechnik präsentieren.